
   En los últimos siete años, la BUAP realizó un esfuerzo importante para ampliar la cobertura del 
nivel medio superior en la capital y el interior del estado. Una de las políticas del gobierno federal es 
fortalecer la formación tecnológica en educación media superior. Con esta orientación, esta casa de 
estudios planea crear dos nuevos bachilleratos tecnológicos: uno en CU2 (San Pedro Zacachimalpa), 
y otro en La Resurrección, juntas auxiliares del municipio de Puebla, enfocados en la capacitación de 
habilidades técnicas en mantenimiento industrial, logística, metalmecánica e ingenierías, informó el 
vicerrector de Docencia, José Jaime Vázquez López.
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BUAP ANUNCIA 
DOS NUEVOS 
BACHILLERATOS

44 aspirantes a la  
Corte inician entrevistas 
en el Senado con 
Comité de Evaluación
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En Cuautlancingo, reciben 
funcionarios capacitación 
en Derechos Humanos

ARMENTA IMPULSA DIGNIFICACIÓN 
DE LOS ESPACIOS EDUCATIVOS
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  En Coronango el gobernador Alejandro Armenta destacó que 
la educación es el medio para que niñas y niños logren materiali-
zar sus sueños y subrayó la importancia de apoyar los espacios 
educativos, respaldar a las y los maestros y atender las necesi-
dades de la comunidad escolar. Por ello, anunció la implementa-
ción del Programa de Dignificación de Baños en las escuelas y 
de captación de agua, con el fin de garantizar que no falte este 
servicio en las instituciones en beneficio de las y los estudiantes.

UBICAN PRESUNTOS RESTOS HUMANOS 
EN BOLSAS EN SANTA MARÍA MOYOTZINGO

Visita la exposición “100 
Fachadas, Un Millón 
de Historias”; riqueza 
arquitectónica de Puebla
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Activan programa “Buzón 
Rojo” para promover 
escuelas seguras en San 
Pedro Cholula

Extorsión,  una pesadilla 
para los dueños de las 
franquicias en Puebla
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No hay motivo para emitir 
alerta por Metapneumovirus; 
confirman la muerte por 
esta causa en Puebla: SSA

PEPE CHEDRAUI TAMBIÉN RENDIRÁ 
INFORME DE 100 DÍAS DE GOBIERNO

POLÍTICA / PAG. 7

  José Chedraui Budib, presidente municipal de Puebla, 
anunció que presentará un informe de labores de los primeros 
100 días de su administración, el cual se tiene programado 
para el próximo 29 de enero. El Cabildo aprobó nuevas zonas 
de parquímetros que incluyen a la Avenida Juárez.

 Puebla registra la primera 
muerte por Metapneumovirus; 
investigan si virus fue la causa
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Aunque hay un muerto, no hay alarma en Puebla por el virus metapneumovirus.
El secretario de Salud, David Kershenobich, se refirió al fallecimiento de un 
poblano y reiteró que la situación no es alarmante. ‘‘No hay motivo para emitir 
una alerta, yo mencioné que es un virus habitual en este periodo de gripe, no hay 
tratamiento específico ni vacuna’’, dijo en Palacio Nacional.
‘‘Se sospecha que pudo hacer tenido el virus en Puebla y la dirección general de 
epidemiología lo va a ratificar, pero, aunque lo ratifique, no hay motivo de alerta. No 
hay motivo de emitir una alerta y tampoco de alarma a la población, tenemos muy 
pocos casos en México; en todos los casos sospechosos se está investigando si se 
tiene o no; no es un cuadro grave, es gripa de la temporada’’, finalizó.
Respecto al fallecimiento del paciente del Hospital de San Andrés Cholula, 
aseguró que, aún de comprobarse que murió a causa del HMPV, no cambiaría 
nada, pues tampoco hay muchos casos. El paciente de 53 años de edad, 
presuntamente falleció con Metapneumovirus, informó el secretario de Salud, 
Carlos Alberto Olivier, que fue diagnosticado con infección por Metapneumovirus 
Humano (HMVP).

Ayer, a un día de que comerciantes realicen una marcha para exigir seguridad, 
se implementó un operativo de seguridad en la Central de Abasto de Puebla. 
Agentes de Seguridad Ciudadana, policías estatales, elementos del Ejército, 
Marina y de la Guardia Nacional realizaron un recorrido por sus instalaciones.
Por los casi seis asaltos que ocurren a la semana en la Central y porque una 
comerciante fue asesinada, víctima de un robo, bodegueros realizarán una 
marcha hacia el Zócalo de la ciudad., Los bodegueros exigirán que se concluya 
la construcción de una barda perimetral y la edificación de un destacamento para 
la Guardia Nacional.
Además, pidieron la titular de la Fiscalía, Idamis Pastor, que sean investigados 
los homicidios y robos que han denunciado.

Durante la noche del lunes pasado, en la ciudad de Puebla, se registraron dos 
persecuciones y balaceras que provocaron desconcierto social. El primero, en el 
Bulevar Hermanos Serdán y otra en el Bulevar 5 de Mayo y Valsequillo.
La primera, que incluyó disparos de arma de fuego, ocurrió en el Hermanos 
Serdán. Los elementos policiales le marcaron el alto al conductor de un vehículo 
deportivo Camaro, quien, tras detenerse, ignoró las indicaciones de los oficiales 
y se dio a la fuga. Esto obligó a los agentes de Seguridad Ciudadana a accionar 
sus armas de cargo.
El conductor habría disparado contra los uniformados, lo que originó la persecución. 
Los primeros reportes indican que el vehículo tenía placas de circulación de la 
Ciudad de México y era conducido por J. Eduardo N., de 31 años de edad. Al 
detenido le fue asegurada un arma tipo revólver calibre .44 con cuatro cartuchos 
útiles. J. Eduardo N. cuenta con antecedentes por delitos contra la salud
La segunda persecución policial y balacera ocurrió en el Bulevar 5 de Mayo, 
impactando a automovilistas y usuarios de la línea 3 de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA). El conductor de una Honda color blanco impactó 
a un motociclista, dejando a una persona lesionada. 
El conductor intentó evadir a los policías, quienes dispararon contra las llantas 
del vehículo para detenerlo. El presunto delincuente fue aprehendido y puesto a 
disposición de las autoridades.

El dirigente estatal del PRI, Néstor Camarillo, anunció que impugnará el acuerdo 
del Consejo General del IEE sobre la elección extraordinaria en cuatro municipios, 
debido a que no les permite generar nuevas alianzas. Explicó que esta decisión 
la tomó luego de que se reunió con el líder del PAN, Mario Riestra, con quien 
acordó ir en coalición en Venustiano Carranza y Xiutetelco.
Ambas fuerzas políticas buscan ir en alianza en municipios como Chignahuapan 
y Ayotoxco de Guerrero, pero el acuerdo del Consejo General se los impide, por 
lo que lo impugnarán.
Camarillo añadió que la nueva alianza que se busca realizar se debe a que el 
dirigente del PAN aceptó respetar y ver por igual al PRI, lo cual no sucedió con la 
exlíder Díaz de Rivera, dando como resultado la derrota.

La Secretaría de Salud informó que en la compra consolidada de medicamentos 
ya se adjudicaron 73.2% de piezas y que hay ofertas para 24.4% más. Eduardo 
Clark, subsecretario de Integración y Desarrollo, detalló que las instituciones del 
sector salud solicitaron 4 mil 982 millones de piezas de medicamentos.
En tanto, Clark aseguró que, para mil 218 millones de piezas de medicamentos, 
el 24.4%, ya hay ofertas en la licitación, pero requieren corrección documental o 
técnica. Afirmó que para estas hay ofertas de un proveedor que puede hacerlas 
y se estarán adjudicando en los siguientes días.
En cuanto a la distribución, sostuvo que se hace la contratación directa con 
distribuidores y se ayudan de los estados para la entrega en la llamada 
“última milla”.
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AMAZON WEB SERVICES 
IMPULSA DOS INICIATIVAS 
PARA PYMES Y COMUNIDADES 
LOCALES EN MÉXICO

Amazon Web Services anunció 
este martes el lanzamiento de dos 
iniciativas clave para fortalecer a las 
pequeñas y medianas empresas

TRUMP CREARÁ EL 
“SERVICIO DE IMPUESTOS 
EXTERNOS” PARA RECAUDAR 
INGRESOS POR ARANCELES

Trump apuntó que el Servicio de 
Impuestos Externos se creará 
el 20 de enero, cuando suma la 
presidencia de EE.UU.

“YO NO TENGO NADA 
QUE OCULTAR”, 
ASEGURA ANAHÍ ANTE 
SEÑALAMIENTOS

Anahí manifestó que este 
2025 cumplirá 40 años de 
carrera y resaltó que jamás 
se ha prestado “a ningún 
tipo de arreglo que vaya en 
contra de mis principios”

AVANZA EN EE.UU. LEY QUE 
PROHÍBE PARTICIPACIÓN DE 
JÓVENES TRANSGÉNERO EN 
DEPORTES FEMENINOS

La prohibición argumenta que “El 
sexo será reconocido únicamente 
según la biología reproductiva y la 
genética de una persona al nacer”.
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Al rescate del Atoyac
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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E
n el informe de los primeros 100 días de su 
mandato, la presidenta Claudia Sheinbaum 
planteó el rescate del río Atoyac, como una de 
sus prioridades.
El domingo pasado en el zócalo de la Ciudad de 

México y ante más de 300 mil fieles seguidores se refirió 
directamente al tema, que estatalmente empezará a tratarse 
con reformas legales a partir del 15 de enero cuando 
empiece el primer periodo ordinario de la actual Legislatura.
La semana pasada en la Comisión Permanente, una 
diputada aliada de Morena presentó una reforma a 
la Ley del Agua en el estado que va en la línea de la 
preocupación y la propuesta de la presidenta y coincide 
con lo expresado desde su toma de posesión por el 
gobernador Alejandro Armenta.
Contempla que se instalen en todos los desarrollos en 
la entidad, Plantas Tratadoras de Aguas Residuales, las 
cuales deberán contar con un laboratorio para el control 
de la calidad física, química y biológica del agua tratada 
que produzcan.
La propuesta es parte del planteamiento que incluye la 
iniciativa que presentó la diputada local por el Partido 
Verde Ecologista, Norma Estela Pimentel Méndez, por 
la que se reforman y adicionan diversas disposiciones 
de la Ley del Agua para el Estado de Puebla.
Por ejemplo, las reformas obligarían a los desarrollos 
habitacionales, comerciales e industriales a tener plantas 
tratadoras de aguas residuales funcionales y registradas 
para sólo así conectarse a las redes municipales.
Además, la propuesta se basa en la Ley de Desarrollo 
Urbano Sustentable del Estado de Puebla, la cual señala 
que toda planeación urbana debe incluir infraestructura 
para el tratamiento de aguas residuales, fomentando su 
reutilización y reduciendo los impactos ambientales.
Pimentel Méndez explicó que en materia de 
Infraestructura Hidráulica busca que las presas, plantas 
potabilizadoras, plantas de tratamiento, acueductos, 
colectores, pozos, cárcamos, redes primarias y 

secundarias y demás construcciones y equipamiento 
cuenten con estas plantas tratadoras para la prestación 
de los servicios públicos.
“Se encargan de recoger las aguas procedentes de una 
población o sector industrial y eliminar sus sustancias 
contaminantes. El objetivo de dicho proceso es devolver 
este recurso al ciclo del agua, ya sea mediante su vertido 
a los cauces de agua o bien para su reutilización”.
Uno de los principales referentes es la Agenda 2030 
para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, 
particularmente el Objetivo 6, que busca garantizar la 
disponibilidad de agua limpia y su gestión sostenible 
para todos.
Dentro de este objetivo, la meta 6.3 enfatiza la necesidad 
de mejorar la calidad del agua mediante la reducción de 
la contaminación, el tratamiento adecuado de aguas 
residuales y el aumento de su reutilización segura.
Por su parte, Delfina Pozos, diputada priista, dijo que 
ha solicitado desde el Congreso ha solicitado que tanto 
Soapap como Agua de Puebla rindan cuentas debido 
a que más de 200 colonias carecen de agua y además 
hay casos registrados de cáncer y otras enfermedades 
debido a que no hay saneamiento del agua ni plantas 
tratadoras en el río Atoyac y en la zona de Valsequillo.
También solicitó una auditoría al Soapap debido a que 
ha avalado lo dicho por Agua de Puebla y eso no puede 
ser debido a que hay carencias e incumplimiento de 
normas de salud, no hay supervisión.
En la línea de mejorar el medio ambiente está la 
propuesta de la presidenta Sheinbaum y el gobernador 
Armenta de rescatar el río Atoyac y para ello son 
indispensables las plantas de tratamiento en Puebla y 
Tlaxcala, muchas empresas tendrán que cumplir, es la 
decisión de Palacio Nacional.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El pasado 7 de enero, murió de 96 años, Jean-Marie Le 

Pen, líder de la extrema derecha francesa y fundador del 
Frente Nacional (FN) en Francia. 
En un mensaje en su cuenta de X, Jordan Bardella, el 
presidente de la Agrupación Nacional (RN), el nombre 
que tomó el partido en 2018, anunció su muerte y le 
rindió homenaje a Le Pen, de quien dijo: “sirvió siempre 
a Francia, defendió su identidad y su soberanía”.
Jean-Marie Le Pen es seguramente el hombre que 
supo dar su segundo aire a la ultraderecha y para ello 
tomó una bandera que ha demostrado ser imbatible: 
la inmigración es algo así como la madre de todos los 
males en Francia.
Ultranacionalista y xenófobo, Le Pen fue dueño de una 
larga carrera política, que alcanzó la cumbre en 2002, 
cuando obligó al Estado a que se disputara la presidencia 
en segunda vuelta electoral con el mismísimo Jacques 
Chirac, ganando éste último.
Negacionista hasta el insulto, Le Pen dio la estafeta 
a su hija Marine para que siguiera con el alucinante y 
lucrativo proceso de culpar a cuanto indocumentado 
se le apareciera para declarar hasta la saciedad que 
Francia debía cerrar la puerta a los que quisieran llegar 
a ella bajo un estatus inaceptable… no traer dinero para 
invertir en su país.
Marine Le Pen no ha hecho mal las cosas: alcanzó más 
de once millones de votos en las elecciones europeas y 
legislativas celebradas en 2024.
La ultraderecha de los Le Pen nunca se ha ido.
Sigue viva y goza de cabal salud en todo el mundo, por 
lo que es menester de todos darle puntual vigilancia. 
Si se piensa con detenimiento, no pocas ideas de 
Donald Trump podrían compararse con las de estos 
personajes galos.
Le Pen se fue, pero otros han llegado para seguir su 
legado, caótico.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Ampliará BUAP cobertura del nivel medio superior
En los últimos siete años, la BUAP reali-
zó un esfuerzo importante para ampliar la 
cobertura del nivel medio superior en la 
capital y el interior del estado. En el ciclo 
2017-2018 atendió una matrícula de 17 
mil 120 alumnos y para 2023-2024 creció 
en 38 por ciento, con una población de 23 
mil 736 estudiantes.

Una de las políticas del gobierno federal 
es fortalecer la formación tecnológica en 
educación media superior. Con esta orien-
tación, esta casa de estudios planea crear 
dos nuevos bachilleratos tecnológicos: uno 
en CU2 (San Pedro Zacachimalpa), y otro 
en La Resurrección, juntas auxiliares del 
municipio de Puebla, enfocados en la ca-
pacitación de habilidades técnicas en man-
tenimiento industrial, logística, metalmecá-
nica e ingenierías, informó el vicerrector de 
Docencia, José Jaime Vázquez López.

La nueva oferta educativa se abrirá en 
el proceso de admisión 2025 y brindará 
a 800 jóvenes en dos planteles la opor-
tunidad de cursar el nivel medio superior 
y obtener una cédula a nivel técnico, que 
les permitirá acceder a un trabajo o conti-
nuar una licenciatura.

MEJORAR LA SITUACIÓN ESCOLAR
En México, la mayoría de los jóvenes sólo 
concluye su educación básica y media 
superior, y una mínima parte ingresa al 
nivel superior, lo que repercute en bajos 
salarios en caso de emplearse.

El vicerrector de Docencia de la BUAP 
dio a conocer que de cada 100 alumnos 

que ingresan a primaria en Puebla, 82 
egresan de secundaria; mientras que de 
cada 100 que entran al nivel medio supe-
rior 55 concluyen y de éstos 39 acceden 
al nivel superior y 16 no. Estos últimos 
son el objetivo estratégico de los bachi-
lleratos tecnológicos.

La población de entre 15 y 17 años de 
edad en Puebla es de 367 mil 195 perso-
nas. De este total se estima que 55 mil 
jóvenes no continúan su formación uni-
versitaria, quienes se subemplearán por 
carecer de habilidades laborales; ellos 
son el objetivo estratégico de los bachi-
lleratos tecnológicos.

IMPULSO AL DESARROLLO REGIONAL

La BUAP tiene siete unidades académi-
cas del nivel medio superior en la ciudad 
de Puebla y dos en el interior del estado, 
así como 23 extensiones o sedes en los 
cinco complejos regionales (Centro, Mix-
teca, Nororiental, Norte y Sur). Las moda-
lidades son bachilleratos generales, tec-
nológicos e internacional, y preparatoria 
a distancia.

El Bachillerato Tecnológico surgió en 
la institución en 2017 como una respues-
ta estratégica a los desafíos económicos 
y productivos del estado y la región. Esta 
iniciativa se alineó con la expansión del 
sector automotriz, en este caso con la lle-
gada de Audi.

Así, el primero se estableció en San 

José Chiapa, adscrito al Complejo Re-
gional Centro, para formar estudiantes 
en las áreas de procesos y gestión in-
dustrial, automatización, autotrónica y 
sistemas de tecnologías de información 
industrial. En esta sede, más de la mitad 
de los jóvenes continúa con una carrera 
tecnológica.

Posteriormente, en 2022 se aprobó 
el Bachillerato Tecnológico Agropecua-
rio, en el municipio de Ixtepec, adscrito 
al Complejo Regional Nororiental, con 
áreas terminales en producción agrícola 
y animal, agroindustrial, fruticultura, agri-
cultura y recursos naturales renovables, 
así como agroecología.

Tras informar que la matrícula de am-
bos planteles es de 663 alumnos, el doc-
tor Jaime Vázquez consideró que este 
programa atiende las necesidades de la 
sociedad y de los sectores productivos, 
además de mejorar la distribución de la 
oferta educativa en Puebla. Su plan de 
estudios se divide en currículum funda-
mental (recursos sociocognitivos y áreas 
de acceso al conocimiento), laboral (com-
petencias laborales) y ampliado (recur-
sos socioemocionales).

De acuerdo con el funcionario univer-
sitario, sólo 4.6 por ciento de las modali-
dades del nivel medio superior en Puebla 
tiene un enfoque tecnológico. De aquí “la 
necesidad de fortalecer este tipo de ba-
chillerato, ampliar su cobertura y dar un 
mayor énfasis a la tecnología”.

                °REDACCIÓN
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Visita la exposición “100 Fachadas, 
Un Millón de Historias”; riqueza 
arquitectónica de Puebla

Con la intención de que las y los poblanos disfruten de la rique-
za arquitectónica y cultural de la capital poblana, el presidente 
municipal, José Chedraui Budib, encabezó la inauguración de 
la exposición “100 fachadas, un millón de historias”, con obras 
del artista Jorge Gamboa.

En su mensaje el presidente municipal expresó la importan-
cia de que las y los poblanos reconozcan el patrimonio de la 
Ciudad con elementos tan importantes como las fachadas del 
Centro Histórico, que es el museo más grande de Puebla.

Acompañado por Aimeé Guerra Pérez, gerente del Centro 
Histórico y Patrimonio Cultural, y la Dra. Josefina Farfán, direc-
tora del OPD Museos Puebla, aseveró que este evento marca 
un hito en la celebración del patrimonio arquitectónico del Cen-
tro Histórico de Puebla.

El autor de esta muestra es el reconocido artista visual Jor-
ge Gamboa, conocido como “Mal de Ojo,” cuya obra ha sido 
destacada por organizaciones como Green Peace y National 
Geographic. En esta ocasión, Gamboa fotografió 100 fachadas 
emblemáticas del Centro Histórico, capturando la riqueza arqui-
tectónica y cultural de la ciudad.

El proceso creativo tomó varios meses, ya que cada fotografía 
se realizó en distintos momentos del día para registrar cómo la luz 
revela los detalles únicos de cada inmueble. Esta labor resalta la 
importancia de reconocer y preservar los elementos que convier-
ten al Centro Histórico en el Museo Vivo más grande de Puebla.

La exposición presenta 90 fotografías en San Pedro Museo 

de Arte, mientras que las otras 10 forman parte de un innova-
dor recorrido exterior. El recorrido permite a las y los visitantes 
descubrir las piezas en sus ubicaciones originales, fomentando 
una conexión entre los habitantes, los espacios y las historias 
que los rodean.

SEDES Y HORARIOS:
  MUSEO REGIONAL DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA CASA DE LOS HER-

MANOS SERDÁN (6 ORIENTE 206 | MA-DO, 10:00-17:00 H).
  MUSEO JOSÉ LUIS BELLO Y GONZÁLEZ (3 PONIENTE 302 | MA-DO, 

10:00-17:00 H).
  PROFÉTICA (3 SUR 701 | LU-SÁ, 08:00-23:00 H).
  MASAJES PARA TODOS (3 SUR 903 | LU-DO, 10:00-19:00 H).
  PRINCESS (9 PONIENTE 118 | LU-SÁ, 09:00-19:00 H).
  PRIESCA (9 PONIENTE 102 | JU-DO, 11:00-18:00 H).
  7ARTYDEC (7 ORIENTE 3 | LU-SÁ, 11:00-18:00 H).
  ATELIER (9 ORIENTE 1 | LU-VI, 11:00-21:00 H).
  CASA PADUA (9 ORIENTE 203 | LU-DO, 09:00-20:00 H).
  MILO (11 ORIENTE 205 | LU-DO, 10:00-20:00 H).

SOBRE LA EXPOSICIÓN
“100 fachadas, un millón de historias” no solo es una muestra 
de arte visual, sino también un llamado a valorar y proteger el 
legado histórico de Puebla. El Gobierno de la Ciudad invita a 
todas las personas a ser  parte de este homenaje al patrimonio 
cultural de la ciudad. °REDACCIÓN

Diciembre, el peor 
mes del empleo, 
según datos de 
Coparmex
Puebla, Pue. La Confederación Pa-
tronal de la República Mexicana (Co-
parmex) expresó su preocupación 
por la pérdida de 405 mil 259 em-
pleos formales durante diciembre de 
2024, cifra que representa la más alta 
de los últimos 10 años. 

Aunque la cúpula empresarial re-
conoció que parte de esta disminu-
ción obedece al término de contratos 
temporales y a la menor actividad 
económica típica de fin de año, se-
ñaló que la informalidad laboral sigue 
siendo un factor determinante en la 
precarización del empleo.

Según Coparmex, la informali-
dad alcanzó una tasa de 54.5% en 
noviembre pasado, un aumento de 
0.5 puntos porcentuales respecto al 
mes anterior. Este fenómeno, seña-
laron, refleja la falta de incentivos y 
condiciones necesarias para que tra-
bajadores y empresas migren hacia 
esquemas formales, lo que impacta 
negativamente en la productividad y 
limita el acceso a seguridad social y 
otros derechos laborales.

El organismo también advirtió que 
esta pérdida de empleos es un reflejo 
de un entorno económico debilitado 
a lo largo de 2024, por lo que urgió 
a implementar políticas públicas que 
fortalezcan el mercado laboral for-
mal, generen más oportunidades de 
empleo estable y mejoren las condi-
ciones para los trabajadores.

    °ALMA MÉNDEZ

Extorsion, 
Puebla, Pue. La Red Mexicana de Franquicias señaló 
que actualmente el delito de extorsión se ha convertido 
en la principal amenaza para todo tipo de negocios, estas 
agresiones generan un clima de incertidumbre que afecta 
tanto a empresarios como a trabajadores, por lo que urgió 
una cultura de protección en los establecimientos.

En entrevista el vicepresidente y experto en segu-
ridad, Roberto Esquivel Ruiseco, subrayó que los em-
pleados deben estar capacitados para saber cómo ac-
tuar ante un intento de extorsión. 

Además, enfatizó la necesidad de que tanto traba-
jadores como empresarios denuncien los delitos ante 
las autoridades correspondientes, en lugar de limitarse 

a presentar denuncias virtuales, las cuales no siempre 
generan resultados efectivos.

Entre las recomendaciones que ofreció, instó a los 
dueños de negocios a invertir en estrategias de segu-
ridad, como la instalación de cámaras de videovigilan-
cia, alarmas y otros dispositivos de protección. 

Asimismo, sugirió desarrollar medidas para salva-
guardar la integridad del personal y los clientes, con el 
objetivo de reducir los riesgos y garantizar un ambiente 
más seguro en los negocios.

El experto concluyó que un enfoque preventivo y la 
denuncia activa son clave para combatir este tipo de 
delitos y fortalecer el entorno empresarial. °ALMA MÉNDEZ

una pesadilla para 
los dueños de las 
franquicias en Puebla
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No hay motivo para emitir alerta por 
Metapneumovirus; sin confirmar la 
muerte por esta causa en Puebla: SSA

Puebla, Pue- No hay motivo para emitir 
una alerta en México por Metapneumovi-
rus, dijo el titular de la Secretaría de Sa-
lud, David Kershenobich, durante la Ma-
ñanera del Pueblo de este día. 

Aclaró que la muerte que sucedió en 
Puebla es un caso sospechoso, no com-
probado de este virus. 

El funcionario federal, dijo además 
que ya los grupos epidemiológicos traba-
jan para comprobar la sospecha, aunque 
la víctima no tenía ninguna comorbilidad.

El secretario además dijo que no hay 
un tratamiento ni vacuna contra este nue-
vo virus, pero no hay motivo para emitir 
una alerta ni de alarma para la población.

Fue el día de ayer lunes 13 de enero 
cuando fue reportada en Puebla la muer-
te de un hombre de 53 años de edad por 
Metapneumovirus, aunado a dos casos 
más en Nuevo León y un caso sospecho-
so en Tamaulipas.

Qué es el Metapneumovirus Humano
Se trata de un virus respiratorio común 
que los científicos neerlandeses detec-
taron por primera vez en 2001, aunque 
es probable que ya circulara entre la po-
blación mucho antes. La mayoría de los 
niños se infectan por el HMPV al menos 
una vez a los cinco años, y las infecciones 
suelen alcanzar su punto álgido a finales 
del invierno o principios de la primavera.

"Forma parte del cóctel de virus inver-
nales a los que estamos expuestos", afir-
ma en un comunicado John Tregoning, 
inmunólogo especialista en vacunas del 
Imperial College de Londres.

La gravedad del virus
El virus provoca síntomas parecidos 
a los del resfriado o la gripe, como tos, 
secreción nasal, congestión y dificultad 
respiratoria, de los que la gente suele re-
cuperarse en pocos días. Sin embargo, 
algunas infecciones pueden ser graves y 
requerir hospitalización.

Los niños y los adultos mayores son 
más propensos a ser hospitalizados por 
el virus de la polineuropatía humana, que 
también puede causar enfermedades 
más graves en personas con deficiencias 
del sistema inmunitario o afecciones pul-
monares crónicas.

No hay vacunas para combatirlo
No existen vacunas contra el Metapneu-
movirus Humano, pero se están desarro-
llando varias, incluidas algunas que po-
drían proteger tanto contra el virus de la 
inmunodeficiencia humana como contra el 
virus respiratorio sincitial, explicó Andrew 
Pollard, director del Grupo de Vacunas de 
Oxford de la Universidad de Oxford.

Mientras tanto, Senanayake pidió a 
China que compartiera sus datos para 

confirmar que el HMPV está causando el 
brote y ayudar al desarrollo de vacunas.

Cómo se infecta 
Al igual que otros virus, el Metapneumo-
virus Humano se propaga a través de la 
tos y los estornudos, por lo que ventilar la 
casa y lavarse las manos con regularidad 
le ayudará a evitar enfermar.

Cubrirse la boca al toser y quedarse en 
casa cuando se está enfermo también ayu-
da a prevenir la propagación del virus y a 
reducir la carga de los sistemas sanitarios.

"Todos estamos muy preocupados", 
afirma Openshaw. "El aumento invernal 
de las infecciones está provocando que 
muchos de nuestros sistemas sanitarios 
estén casi al límite".

Los síntomas
  LA MAYORÍA DE LOS CASOS PRESENTAN 

SÍNTOMAS LEVES, SIMILARES A LOS DE UN 
RESFRIADO:
  TOS
  CONGESTIÓN O SECRECIÓN NASAL
  DOLOR DE GARGANTA
  FIEBRE
En situaciones más graves, puede gene-

rar dificultad para respirar, así como infec-
ciones secundarias en las vías respiratorias 
inferiores, como bronquiolitis, bronquitis o 
neumonía. Estos casos requieren atención 
médica especializada. °SILVINO CUATE

HASTA 800 PESOS CUESTA 
COMPRAR AGUA A PIPAS 
EN LA CAPITAL
Puebla, Pue. Ante el constante desa-
basto de agua, por parte de Agua de 
Puebla, se ha vuelto recurrente ver 
pipas repartiendo este vital líquido en 
el Centro Histórico de Puebla, a los 
habitantes y comerciantes que nece-
sitan abastecerse, donde el costo se 
encuentra entre 500 a 800 pesos de-
pendiendo de la cantidad de litros. 

COSTO SIN REGULAR Y SERVICIO 
CLANDESTINO
De acuerdo con una consulta que se 
realizó a diferentes proveedores de 
agua potable, los costos son variados; 
de igual forma depende la zona de en-
trega, dado que, si la distancia es leja-
na el precio tiende a crecer.

Cabe mencionar que, muchos de es-
tos servicios tampoco son regulados por 
la autoridad municipal o estatal, porque 
la forma de operar es clandestina.

En el primer servicio, se corroboró 
que el distribuidor tiene un costo de 500 
pesos, pues la pipa de agua que maneja 
es solamente de 4 mil litros, y las zonas 
que maneja son la capital de Puebla.

Mientras que en la segunda con-
sulta el costo incrementó a 650 pesos 
por 5 mil litros de agua, sin embargo, 
advierte que, en caso de que sea en 
un punto retirado, el precio aumentará.

Por último, una pipa de 7 mil litros de 
agua, tiene un valor de 800 pesos. De 
igual forma, el dueño advirtió que el cos-
to va en aumento, tomando en cuenta el 
punto de entrega en la capital poblana.

El servicio de las pipas tuvo gran 
apogeo en la temporada de pandemia 
de Coronavirus, sin embargo, a pesar 
de que la emergencia sanitaria se eli-
minó, esta situación sigue siendo una 
constante en la capital de Puebla.

Agua de Puebla bajo investigación
Cabe mencionar que, la consigna 

del gobernador de Puebla, Alejandro 
Armenta Mier, es realizar la despriva-
tización del servicio, esto durante el 
tiempo de administración. 

A pesar de los ajustes administra-
tivos al interior de la empresa, Agua 
de Puebla, las investigaciones sobre 
el servicio se continuarán realizando, 
para avanzar con la desprivatización, 
dio a conocer. El gobernador garantizó 
que se continúa revisando el contexto 
de la empresa, Agua de Puebla, para 
posteriormente avanzar con la despri-
vatización de este servicio. 

"Seguimos con la revisión tanto en 
el contexto que tiene Agua de Puebla, 
con respeto a posibles irregularidades, 
las investigaciones continúan", acotó. 

El gobernador comentó que, inde-
pendientemente de los cambios que 
habrá en Agua de Puebla, el objetivo 
principal es garantizar este vital líquido 
a todos los poblanos. °SILVINO CUATE

El PRI insistió en auditar al Soapap y propuso crear Comisión Hídrica
Puebla, Pue. La diputada local del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Delfina Pozos Vergara, insiste que la Au-
ditoría Superior del Estado (ASE) realice 
una auditoría al Sistema Operador de los 
Servicios de Agua Potable y Alcantarilla-
do del Municipio de Puebla (Soapap) para 
saber por qué no se ha revisado cómo 
trabaja Agua de Puebla para Todos.

Dijo que el tema del agua no se trata 
de partidos, tan es así que ha solicitado 
que dentro del Congreso local en esta 

LXII Legislatura se cree una Comisión 
Especializada en temas hídricos para dar 
seguimiento al cumplimiento o incumpli-
miento de Agua de Puebla.

Incluso, dijo que para evitar que se 
piense que es un tema de partido, atri-
buido solamente al PRI, ha pedido que 
varios congresistas del resto de Grupos 
Legislativos, se sumen a formar parte de 
la Comisión Hídrica, pero no hacen caso.

“El tema es dar solución, (…) si damos 
resultados nos vamos a sentir bien, lo 

que no me está gustando es que todo lo 
que he presentado no ha pasado”, sen-
tenció Delfina Pozos Vergara.    

Reiteró que no es justo que mientras 
vecinos de varias colonias donde los ve-
cinos pagan, pero no tienen agua estén 
comprando pipas para tener con qué ha-
cer sus labores del hogar y atender sus 
necesidades, en el Congreso se estén 
presentando iniciativas por separado sin 
que ninguna trascienda. 

         °AURELIA NAVARRO
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CHEDRAUI RESPALDÓ VIAJE 
DE COMITIVA MUNICIPAL 
MORENISTA A NY
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla, José Chedraui Budib, res-
paldó al regidor de Morena, Samuel 
Hernández, quien viajó a Nueva York, 
Estados Unidos, para los festejos del 
12 de diciembre en la Catedral de 
San Patricio, lo que implicó un gasto 
de 150 mil pesos. 

El alcalde enfatizó que el viaje del 
regidor se realizó, porque se trató de 
una indicación directa, para reunirse 
con migrantes del municipio de Puebla. 

El presidente aseguró que Samuel 
Hernández, cuenta con toda la docu-
mentación de las reuniones y gastos 
que se emplearon, durante su visita 
al extranjero; sin embargo, no se han 
dado a conocer públicamente. 

No obstante, Chedraui Budib dio 
garantía de que se hará pública la in-
formación del viaje y esto será un pre-
sente para proyectos a futuro con los 
migrantes. "Se presentará un reporte 
que ya lo tienen y que, por falta de 
tiempo, no he podido verlo. Pero ya 
tiene varios informes el regidor de lo 
que fue hacer, con quién estuvo pre-
sente, y de los eventos que vamos 
a tener a futuro con migrantes y, se 
estará compartiendo con ustedes", 
mencionó. °SILVINO CUATE

Pepe Chedraui también rendirá 
informe de 100 días de gobierno

Puebla, Pue. José Chedraui Budib, presi-
dente municipal de Puebla, anunció que 
presentará un informe de labores de los 
primeros 100 días de su administración, 
el cual se tiene programado para el próxi-
mo 29 de enero. 

El alcalde comentó que durante el in-
forme se darán detalles de los proyectos 

que se han impulsado en estos primeros 
días, además de las problemáticas que 
tuvieron que enfrentar, por la falta de re-
cursos económicos. 

José Chedraui dijo que el evento será 
exclusivamente para medios de comuni-
cación, es decir, no se tiene contemplada 
la presencia de vecinos de alguna zona 

de la ciudad de Puebla. 
"El día 29, si mal no recuerdo, hare-

mos un evento únicamente con medios 
de comunicación, para dar a conocer 
las acciones que tuvieron estos 100 
días, por supuesto están todos invita-
dos", acotó. 

            °SILVINO CUATE

Congreso de Puebla exhorta a ediles alinear su Plan de Desarrollo

Puebla, Pue. Diputados dispusieron en 
Comisión hacer un exhorto para que los 
213 Ayuntamientos y cuatro Concejos Mu-
nicipales hagan los trabajos necesarios 
para alinear su Plan de Desarrollo Munici-
pal en los aspectos que marca la Agenda 
2030 de la Cuarta Transformación.

La diputada Nay Salvatori pidió que 
los trabajos y desempeño de los munici-
pios sean vigilados y supervisados con 
“igualdad” sin importar si los alcaldes son 
siglados por los partidos de oposición o 
de izquierda.

“Tenemos que vigilar que hagan bien 
su trabajo, que sean cercanos a la gente, 
necesitamos alcaldes de tierra, no sólo 
de escritorio, que se hagan los exhortos 
para que si alguno no escucha a la ciu-
dadanía, entienda que los lugareños se 
deben sentir escuchados”.

Agenda 2030, base para el Plan 
de Desarrollo Municipal
Por su parte, la congresista Guadalupe 
Yamak Taja reiteró a los ediles que de-
ben mantener “el foco” que la Agenda 

2030 es la base de lograr bien su Plan de 
Desarrollo Municipal como lo dictó en su 
momento la ideología de la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo.

El presidente de la Comisión de la 
Agenda 2030, Jaime Natale Uranga seña-
ló que no sólo se trata de demostrar ante 
la Auditoría Superior del Estado (ASE) 
que sus planes de desarrollo se ejecuta-
ron bien, sino demostrar a los ciudadanos 
que se atendieron las necesidades de co-
lonias, rancherías, y juntas auxiliares para 
combatir la desigualdad. °AURELIA NAVARRO

DESDE EL CONGRESO PIDEN 
SEGURIDAD Y ORDEN PARA 
PRÓXIMAS ELECCIONES
Puebla, Pue. Con un exhorto a los 217 
municipios, los diputados del Congre-
so local pidieron al mismo número de 
ayuntamientos, gobierno estatal y ór-
ganos electorales cuidar que el 26 de 
enero, día de los plebiscitos para reno-
var las más de 600 juntas auxiliares, 
se mantenga la gobernabilidad.  

Fue durante la Comisión de Asun-
tos Municipales donde participaron 
siete diputados, entre las que figu-
raron Guadalupe Yamak Taja, Ma-
ría Fernanda de la Barreda y Laura 
Guadalupe Vargas Vargas, quienes 
aprobaron hacer oficial este exhorto 
que permita desplegar las acciones 
de seguridad en toda la entidad.

Manifestaron que se debe prestar 
especial atención al desarrollo de es-
tos plebiscitos en lugares donde se 
tienen Cuatro Concejos Municipales 
como Ayotoxco de Guerrero, Chigna-
huapan, Xiutetelco y Venustiano Ca-
rranza, donde también habrá el 23 de 
marzo elecciones extraordinarias.

Lo que busca la propuesta de la 
congresista Guadalupe Vargas es 
que el próximo domingo 26 de enero 
se garantice que los lugareños acu-
dan a emitir su voto de forma libre, 
pero con seguridad de que la renova-
ción será un acto libre de violencia.

“Queremos que se lleve un orde-
namiento en paz, que se mantenga 
la seguridad de todos los poblanos, 
sabemos que hay municipios don-
de las autoridades juegan un papel 
relevante como autoridades, pero la 
ley es clara, debe haber elecciones 
democráticas, con gobernabilidad y 
libertad”, dijo. °AURELIA NAVARRO
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PRI busca ir en coalición con AN 
en elecciones extraordinarias

CHACHAPA SE VISTE DE 
FIESTA: FERIA PATRONAL 
ESPERA MÁS DE 5 MIL 
VISITANTES DIARIOS
Puebla, Pue- Del 19 al 26 de enero 
se realizará la Feria Patronal de Cha-
chapa, en el municipio de Amozoc, 
donde se espera la llegada de más 
de 5 mil visitantes por día, principal-
mente al Teatro del Pueblo.

Lira Navarro, secretaría de Tu-
rismo dijo que incluirá una variada 
oferta de actividades culturales, gas-
tronómicas y artísticas, con la parti-
cipación de artesanos y productores 
locales. Entre las más destacadas se 
encuentran conciertos, exposiciones 
y muestras gastronómicas, que per-
mitirán a los asistentes disfrutar de la 
diversidad culinaria de la región.

La secretaria de Turismo pidió a los 
poblanos acudir a esta festividad, con 
el fin de mantener vivas las tradiciones 
y fomentar el sentido de pertenencia, 
ya que con estas iniciativas, el gobier-
no estatal reitera su compromiso con 
el fomento del turismo y la cultura.

Cabe mencionar que, en la pre-
sentación estuvieron presentes la 
presidenta auxiliar, Gisela García 
García, así como los mayordomos de 
la región Teresa González, Rubén 
Flores Ramos, Alfredo Márquez y Ed-
gar Guzmán. °ALMA MÉNDEZ

UBICAN PRESUNTOS RESTOS HUMANOS EN 
BOLSAS EN SANTA MARÍA MOYOTZINGO

GRUPO ARMADO ROBÓ 
CAMIONETA EN CARRETERA 
DE LA SIERRA NORTE
Jalpan. Pue. Este martes un grupo 
de sujetos armados que viajaban en 
un vehículo Volkswagen tipo Jetta de 
color blanco con lujo de violencia des-
pojaron al conductor de su camioneta 
marca Mitsubishi de color gris, modelo 
2021, cuando circulaba por el ramal 
que une a la autopista México-Tuxpan.

El robo ocurrió a la altura del Km. 
184+340, del municipio de Jalpan, 
luego de cometer el robo de la unidad, 
los presuntos ladrones dejaron aban-
donado al chofer y huyeron del lugar.

Policías de los municipios de Jal-
pan y de Venustiano Carranza, así 
como Marinos, emprendieron la bús-
queda de la unidad por la autopista 
México-Tuxpan y la carretera Federal 
Pachuca-Tuxpan, sin que hasta el 
momento hayan localizado la camio-
neta. °ADÁN GONZÁLEZ

Puebla, Pue. Derivado de la reunión que 
el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) tuvo con y el Partido Acción Nacio-
nal (PAN), acordaron que el tricolor va a 
impugnar el procedimiento de la elección 
extraordinaria para poder registrar can-
didatos en común y alianza en los muni-
cipios de Chignahuapan y Ayotoxco de 
Guerrero donde la elección pasada pos-
tularon perfiles por separados. 

Buscan alianza fuerte
Néstor Camarillo Medina explicó que la 
intención es mantener una alianza fuerte 
y firme en los municipios de Xiuteteleco y 
Venustiano Carranza, donde las propias 
reglas permiten repetir la alianza, y su-
mar esa misma condición en Chignahua-
pan y Ayotoxco de Guerrero.

No obstante dijo que en caso de que 
la impugnación que interpondrán no 

tenga una respuesta favorable, de to-
das formas el PRI y PAN participarán 
con candidatos porque el objetivo es 
recuperar esos cuatro municipios para 
sumar a la oposición.

Respecto al Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y Pacto Social de 
Integración (PSI), Camarillo Medina dijo 
que no ha platicado con la representación 
de estas fuerzas políticas, pero lo hará en 
próximas semanas porque la idea es “ir 
juntos donde más se pueda”.   

 Así participaron en la pasada elección
En la pasada elección del 2 de junio, la 
participación del PAN, PRI, PRD y PSI se 
dio de la siguiente manera:

  VENUSTIANO CARRANZA: SE HIZO ALIANZA 
ENTRE EL PRD, PRI Y PSI, PAN FUE SOLO. 
  XIUTETELCO: PRD FUE SOLO, MIENTRAS 

QUE PRI Y PAN FUERON EN ALIANZA.
  CHIGNAHUAPAN: PRD Y PAN HICIERON 

ALIANZA, PERO EL PRI FUE SOLO.
  AYOTOXCO DE GUERRERO: PRD FUE SOLO, 

PAN FUE SOLO Y PRI FUE SOLO. 

        °AURELIA NAVARRO

Santa María Moyotzingo, Pue- Este mar-
tes, elementos del Ejército Mexicano, 
ubicaron sobre el derecho de vía de Pe-
tróleos Mexicanos dos vehículos aban-
donados y bolsas negras que podrían 
contener restos humanos en la junta au-
xiliar de Santa María Moyotzingo en el 
municipio de Texmelucan.

Este hallazgo  ocurrió a las 00:15 
horas, en el derecho de vía de PEMEX, 

donde las fuerzas castrenses observa-
ron a distancia luces y la presencia de 
varias personas.

Fue al percatarse de la llegada del 
personal militar que los individuos huye-
ron con rumbo desconocido.

En el lugar se encontraron dos ve-
hículos abandonados: una camioneta 
GMC de color gris oscuro y una camio-
neta tipo van de color blanco con matrí-

culas del estado de Puebla.
En el lugar estaban dos bolsas de plástico 

negro, cuyo contenido se presume podrían 
ser restos humanos, además de una pala.

La Fiscalía General del Estado (FGE), 
así como del Servicio Médico Forense, 
hicieron el levantamiento de los restos y 
su traslado al anfiteatro en la ciudad de 
Puebla donde continuarán con las inda-
gatorias. °REDACCIÓN
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“Estacionamiento Rotativo”, 
entérate qué es y sus beneficios
Puebla, Pue. Fueron actualizadas las reglas de operación para 
el “Estacionamiento Rotativo” en la capital poblana, por lo que 
la ciudadanía podrá hacer uso gratuito del espacio público por 
un máximo de tres horas, solamente con un registro previo de 
su automóvil.

Incluirá un seguro de autos y serán cuatro polígonos que 
tendrán disponibles 9 mil cajones de estacionamiento.
Los polígonos contemplados son:

   POLÍGONO 1: CENTRO HISTÓRICO
   POLÍGONO 2: EL CARMEN - HUEXOTITLA
  POLÍGONO 3: VOLCANES
  POLÍGONO 4: JUÁREZ - SANTIAGO
Además, el tiempo máximo de uso por cajón será de tres 

horas. Sin embargo, será en los próximos días cuando se den a 
conocer detalles sobre la operación y tarifas.

Aprueban el Plan Municipal de Desarrollo
Por otra parte, también durante Cabildo, los regidores pobla-
nos también aprobaron el Plan Municipal de Desarrollo para la 
administración 2024-2027, el cual se rige por los ejes principa-
les de infraestructura, salud, educación, seguridad y desarrollo 
económico.

Además, se avalaron los estados financieros de la adminis-
tración municipal, correspondientes al periodo del 1° al 31 de 
diciembre de 2024. Y se recibió la solicitud de licencia a cargo 
de los presidentes auxiliares, Juan Carlos Jiménez Jiménez, de 
San Pedro Zacachimalpa, y Adolfo Reyes Pérez Torres, de La 
Resurrección. °SILVINO CUATE

Armenta impulsa dignificación 
de los espacios educativos

Al menos mil elementos, resguardarán el carnaval de Huejotzingo

CORONANGO, Pue..- El gobernador Alejandro Ar-
menta destacó que la educación es el medio para 
que niñas y niños logren materializar sus sueños y 
subrayó la importancia de apoyar los espacios edu-
cativos, respaldar a las y los maestros y atender las 
necesidades de la comunidad escolar. 

Por ello, anunció la implementación del Progra-
ma de Dignificación de Baños en las escuelas y de 
captación de agua, con el fin de garantizar que no 
falte este servicio en las instituciones en beneficio de 
las y los estudiantes.

Con una inversión de 11 millones 818 mil 999 pe-
sos, el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, 
inauguró la construcción del edificio "A" en la escue-
la primaria "Héroes de la Independencia", ubicada 
en la Junta Auxiliar de San Antonio Mihuacán. Esta 
obra incluye la creación de ocho aulas didácticas, 
que beneficiarán a más de 235 alumnos y alumnas.

Durante el evento, el secretario de Educación, 
Manuel Viveros Narciso, señaló que esta obra re-
presenta una inversión en el futuro de Puebla, fruto 
del esfuerzo conjunto entre los gobiernos estatal, 
municipal y la comunidad educativa. Mencionó que 
el nuevo espacio proporcionará un entorno digno, 
seguro y funcional para que las y los estudiantes 
puedan convivir, crecer y aprender bajo el lema de 

"Pensar en Grande".
Por su parte, Armando Aguirre Amaro, presiden-

te municipal de Coronango, reconoció el liderazgo 
de Alejandro Armenta y destacó su compromiso 
para poner al Estado a la vanguardia educativa, en 
el marco de un gobierno justo y equitativo, alineado 
con la visión nacional de la Cuarta Transformación y 
de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Al evento también asistieron el secretario de Se-
guridad Pública, vicealmirante Francisco Sánchez; 
el secretario de Gobernación, Samuel Aguilar; la 
diputada local con cabecera en Huejotzingo, Angé-
lica Alvarado; el diputado federal con cabecera en 
Atlixco, Miguel Carrillo; la directora de SICOM, Na-
talie Hoyos; el director General del CAPCEE, Carlos 
Ochoa; el director General del IEEA, Andrés Domin-
go Morales; el presidente auxiliar de San Antonio Mi-
huacán, Jorge Gutiérrez; delegados regionales, así 
como directivos, docentes, estudiantes y padres de 
familia de la escuela primaria "Héroes de la Indepen-
dencia".

Con esta obra, el gobernador Alejandro Armenta 
cumple con su compromiso de mejorar la infraes-
tructura educativa en Puebla, marcando un paso sig-
nificativo hacia un futuro lleno de esperanza y amor 
por la educación. °REDACCIÓN

Roberto Solís Valles presidente municipal de Hue-
jotzingo,  adelantó que ya se prepara un operativo 
para garantizar la seguridad del carnaval en su edi-
ción 157.

El edil fue muy incisivo al señalar,  que no permi-
tirá que este carnaval pueda ser utilizado para agre-
siones entre danzantes,  como ocurría hasta hace 
unos  años anteriores, por ellos, Roberto Solís, es-
pera la participación de todas estas dependencias 
para garantizar que este evento sea una fiesta para 
danzantes y visitantes.

El edil señaló que se prevé la  participación de al 
menos 1000 efectivos, entre Marinos,  Ejército Mexi-
cano,  Guardia Nacional, además de policías Estata-
les y Municipales.

A estas acciones se sumarán los mandarines que 
van dentro de cada uno de los batallones, quienes 
en esta ocasión contarán con el apoyo de cuadrillas 
de paramédicos, para que en caso de registrarse al-
gún incidente se atienda de inmediato.

Solís Valle,  dijo que la intención de este impor-

tante operativo es con la finalidad de resguardar a 
los participantes,  visitantes locales  y los turistas 
que cada año se dan cita en esta importante conme-
moración,una de las más grandes en el estado.

El alcalde señaló que este año,  quedan comple-
tamente prohibidas las pruebas de mosquetones,  
que hasta hace un año se realizaban y que podrían 
generar accidentes.

Dijo que quienes incurran en este tipo de faltas,  
quedarán fuera del carnaval y no podrán participar.

Adelantó también que con la finalidad de res-
guardar los eventos previos al carnaval y durante la 
realización de las “mascaritas, que se realizan los    
cuatro fines de semana, antes del Carnaval, queda 
suspendida la venta de alcohol en el primer cuadro 
de la ciudad y que quien incurre en este tipo de actos 
también será acreedor a sanciones.

Incluso dijo que el pasado fin de semana el batallón 
del segundo barrio incurrió en algunas faltas por lo que 
todos sus integrantes incluido su general quedaron 
suspendidos para la edición 157. °CAROLINA GALINDO

Con esta obra, el gobernador Alejandro Armenta cumple con su compromiso de mejorar la infraestructura educativa en Puebla
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Se suicidó mujer en interior 
de su casa en Tehuacán

Tehuacán, Pue. Araceli N., de 58 años de 
edad, fue encontrada sin vida en el inte-
rior de su domicilio en el Fraccionamiento 
Villas Tabachines, perteneciente a la jun-
ta auxiliar de San Nicolás de Tetitzintla.

Familiares cercanos a Araceli dieron a 
conocer que la estaban buscando desde 
hace dos días, por lo que ayer por la tarde 
decidieron entrar a su domicilio. 

La impresión que se llevaron fue al ver 
a la mujer suspendida de una soga atada 
al techo y a su cuello. De manera inme-
diata llamaron los servicios de emergen-
cia, que al hacer contacto con el cuerpo 
confirmaron que ya no contaba con sig-
nos vitales y fue declarada muerta. 

Posteriormente, le dieron aviso al per-
sonal de la Fiscalía General del Estado 

quien minutos después llegaron al lugar, 
junto con peritos, e hicieron el levanta-
miento del cuerpo y lo trasladaron al Se-
mefo para practicar la necrocirugía de ley.

Hasta el momento se tiene conoci-
miento que esta mujer pasaba por algu-
nos problemas familiares. Probablemente 
esta situación pueda ser la causa para que 
tomara esta fuerte decisión. °LUA MARIA ZAYAS

Funcionarios de Cuautlancingo reciben 
capacitación en Derechos Humanos

Cuautlancingo, Pue. La Dirección de Pre-
vención al Delito de la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana y Protección Civil de 
Cuautlancingo, en coordinación con la Co-
misión de los Derechos Humanos de Pue-
bla (CDH), impartió la capacitación en ma-
teria de “Derechos Humanos”, al personal 
de las diferentes áreas que la integran, 
así como al de las distintas direcciones de 
este Ayuntamiento.

El objetivo
El objetivo es fortalecer las habilidades 

de los elementos policíacos y de los tra-
bajadores, en una cultura de respeto a los 
derechos humanos, con la finalidad de 
promover, proteger, difundir y respetar su 
aplicación, en favor de la sociedad.

La Dirección de Prevención al Delito, 
continuará en los siguientes meses im-
partiendo más capacitaciones y talleres, 
para que haya una continua preparación 
del personal de la SSCYPC, orientada a 
brindar siempre una atención de calidad a 
la ciudadanía.

                 °REDACCIÓN

Activan programa “Buzón Rojo” para promover 
escuelas seguras en San Pedro Cholula
San Pedro Cholula, Pue. Con el objetivo 
de promover la formación de comunida-
des educativas más seguras, así como 
evitar el consumo de sustancias nocivas 
para la salud entre estudiantes, la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana de San 
Pedro Cholula (SSC Cholula), a través 
de la Dirección de Prevención del Delito 
y Atención a Víctimas, activó el programa 
“Buzón rojo - Protocolo para la preven-
ción y detección de sustancias prohibi-
das” en la escuela Águilas de Anáhuac.

Mediante estos ejercicios, se da cum-
plimiento a la instrucción de la Presidenta 
Tonantzin Fernández, para priorizar ac-
ciones que promuevan entornos saluda-
bles para jóvenes. El programa está en-
focado en el uso de un buzón, mediante 
el cual, alumnos de nivel secundaria, po-
drán denunciar de forma anónima cual-
quier situación que pudiera derivar en al-
gún hecho delictivo como bullying, acoso 

de cualquier tipo, así como el consumo o 
comercialización de estupefacientes; au-
nado a ello, se capacita al personal do-
cente para que conozcan los protocolos a 
seguir en cada uno de los casos.

Coordinación en seguridad
Asimismo, se trabaja de manera coordi-
nada con el Grupo K9 de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado de Puebla 
(SSP), quienes realizaron exhibiciones en 
las escuelas Águilas de Anáhuac y José 
María La Fragua, respectivamente, bene-
ficiando a un total de mil 550 alumnos de 
nivel secundaria, quienes conocieron el 
entrenamiento de los binomios caninos en 
guardia y protección, así como en la detec-
ción de sustancias nocivas para la salud.

La SSC Cholula implementa estrate-
gias de prevención, además de fortalecer 
la vinculación entre la policía municipal y la 
comunidad estudiantil cholulteca. °REDACCIÓN

TLAHUAPAN PIDE 
REGULARIZAR UN RASTRO 
CLANDESTINO EN EDOMEX
Autoridades del municipio de Santa Rita 
Tlahuapan,  buscan la intervención de la Co-
misión Nacional del Agua en el Estado de 
México para regularizar un rastro clandestino 
ubicado en Río Frío, el cual genera graves 
problemas de contaminación al río Atoyac.

Desde el 2014 hay denuncias contra 
este rastroHace una década el entonces 
regidor de Tlahuapan Carlos Daniel  Laz-
cano, denunció la existencia de este rastro 
clandestino.

El ex funcionario señaló en aquella oca-
sión a Municipios Puebla, que la comuna 
de Tlahuapan había solicitado una reunión 
con las autoridades de Río Frío, pero se ne-
garon a atenderlos.

Carlos Daniel Lazcano había documen-
tado como todos los días, vísceras, esquil-
mos, piel, sangre y estiércol eran vertidos 
al Atoyac de manera indiscriminada. Pese 
a estas denuncias poco se hizo desde ese 
tiempo para dar solución al problema.

En relación a la problemática que conti-
núa, la presidenta de Tlahuapan,  Rosiceli 
Díaz dijo que desde hace varios meses 
atrás, denunció la problemática que aqueja 
a Tlahuapan por este rastro.

Dijo que ha presentado un expediente que 
documenta la problemática que genera este 
rastro que vierte los desechos del sacrificio de 
cerdos, reces y borregos al río Atoyac.

La alcaldesa dijo que al ser un tema 
delicado ha solicitado el apoyo de la CO-
NAGUA en Puebla, esto con la finalidad de 
generar los enlaces que permitan dar aten-
ción a este problema que ha estado latente 
desde hace muchos años. Dijo que espera 
que con la denuncia, finalmente las autori-
dades Federales puedan intervenir y poner 
fin a este tema de contaminación, como lo 
ha planteado la presidenta Claudia Shein-
baum Pardo.°CAROLINA GALINDO
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ATRAÍDO POR UNA OFERTA 
FALSA VINO, A PUEBLA 
A COMPRAR UN AUTO; 
ENCONTRÓ SU MUERTE
Un hombre procedente de Hidalgo 
murió durante un asalto ocurrido en 
Moyotzingo ubicado en el municipio 
de San Martín Texmelucan. El hom-
bre de 48 años acudió con su fami-
lia  para comprar una camioneta a un 
bajo precio pero fue engañado.

El padre de familia lamentable-
mente  cayó en el engaño y al llegar 
al punto de encuentro fue asaltado 
por varios sujetos. El fallido compra-
dor opuso resistencia e inmediata-
mente fue baleado por los ladrones 
que rápidos emprendieron la huida 
con el botín.

La víctima fue trasladada inmedia-
tamente al Hospital Integral de San 
Martín Texmelucan pero lamentable-
mente murió minutos después de ha-
ber ingresado.

La acción de las autoridades
El secretario de Seguridad  del Esta-
do, Francisco González dijo que se 
ha lanzado campañas para advertir a 
la población sobre este tipo de esta-
fas que se divulgan en redes sociales 
y derivan en violentos asaltos. Indicó 
que e iniciará una campaña de spots 
en medios de comunicación que se 
transmitirán no sólo en Puebla, sino 
en entidades como Hidalgo, Estado 
de México, Tlaxcala, Veracruz y en la 
Ciudad de México, que es de donde 
proceden la mayoría de las personas 
que caen en estos señuelos. °REDACCIÓN

ROBAN CAMIONETA EN ATLIXCO, 
LOS DETIENEN EN XOXTLA; SE 
ANUNCIARON EN VÍA FB
Atlixco, Pue. Una persona originaria 
de Nuevo León, que se encontraba 
en Atlixco, fue víctima de un asalto 
y fraude, al intentar adquirir una ca-
mioneta Tiguan por 250 mil pesos a 
través de un anuncio en Facebook 
Marketplace.

El encuentro con los supuestos 
vendedores tuvo lugar en la colonia 
Valle Sur, donde los delincuentes lo 
amenazaron con un arma de fuego y 
le arrebataron el dinero. 

Tras el hecho, el afectado denunció 
el asalto inmediatamente, lo que permi-
tió a las autoridades movilizarse de ma-
nera eficaz. Gracias a las cámaras de 
seguridad del C5, la policía municipal y 
la Guardia Nacional lograron identificar 
a los responsables, quienes fueron de-
tenidos en el municipio de Xoxtla. 

Además, se recuperó el dinero ro-
bado y un vehículo utilizado por los 
asaltantes.El caso ya está bajo inves-
tigación de la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla que determinará las 
responsabilidades correspondientes.  
      °PAOLA AROCHE

Persecución y balacera genera conductor de auto deportivo en Puebla

El lunes por la noche Policías de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana detu-
vieron a un sujeto que conducía  un auto 
Camaro color rojo, sujeto sospechoso de 
portación de arma y narcomenudeo, sin 
embargo este se resistió y se inició una 
persecución y balacera.

Los hechos ocurrieron sobre el bule-
var Hermanos Serdán donde cerca de 10 
elementos rodearon el auto e indicaron al 
sujeto que descendiera, sin embargo este 
se resistió a obedecer las indicaciones y 
comenzó a echar en reversa su auto para 

poder evadir a los policías.

Conductor de Camaro intenta escapar 
de la policía
Ante la resistencia del automovilista  los 
uniformados comenzaron a dar cachazos 
al vidrió del piloto y este resistio la vio-
lencia de los golpes por lo que se podría 
hablar de auto blindado, los choferes de 
otros autos comenzaron a ponerse ner-
viosos y a pitar desde sus autos ante tal 
escena.

El conductor del auto deportivo logró 

salir de ese intento de  captura pero fue 
alcanzado por motociclistas cerca del 
Hotel Marriot y la incorporación con la 
autopista Puebla – Orizaba, donde se le 
detuvo.

¿Por qué lo detuvieron?
El sujeto fue identificado como Eduardo 
N y los motivos de su detención fue  por 
portación de arma, narcomenudeo y robo 
a camión de carga  de acuerdo a informa-
ción de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana. °REDACCIÓN

Puebla registra la primera 
muerte por Metapneumovirus; 
investigan si virus fue la causa

Un hombre de 53 años de edad, presun-
tamente con Metapneumovirus, falleció 
en Puebla, un caso asociado a otras en-
fermedades.

El titular de la Secretaría de Salud, 
Carlos Alberto Olivier Pacheco informó 
sobre el fallecimiento de un paciente de 
53 años ingresado en el Hospital General 
de Cholula, diagnosticado con infección 
por Metapneumovirus Humano (HMVP). 

Sin embargo, se espera la confirmación 
por parte del IMSS-Bienestar federal para 
determinar si este virus fue la causa prin-
cipal de su deceso, ya que el paciente pa-
decía diversas comorbilidades. 

 Paciente con comorbilidades
El hombre, quien ingresó al hospital 
con múltiples condiciones de salud 
como síndrome metabólico, obesidad 

grado 2, hipercolesterolemia, hiperuri-
cemia y una posible apnea obstructiva 
del sueño, presentó complicaciones 
que agravaron su estado.

Piden no alarmarse
Autoridades estatales llamaron a la po-
blación a no alarmarse por este tipo de 
enfermedad, la cual es estacional. 
                °REDACCIÓN
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U
n montón de cráneos encontrado en el centro de un pueblo prehistórico reveló un 
inusual ritual asociado con los difuntos, el cual parece haber perdurado durante 
siglos, según un nuevo estudio.

El artículo analiza una investigación en el sitio de Masseria Candelaro, en el 
sureste de Italia. Este se ocupó por primera vez a principios del siglo VI a. C., 

aproximadamente al comienzo del periodo Neolítico de la región.
“Investigamos Masseria Candelaro porque estamos estudiando cómo la gente prehistórica 

interactuó con los muertos entre el Neolítico y el final de la Edad del Bronce en Italia”, explicó 
a Newsweek el autor principal del estudio, Jess Thompson, de la Universidad de Cambridge, 
Reino Unido.

Y agregó al tema: “Masseria Candelaro es un yacimiento importante, ya que se encuentra 
en una región del sudeste de Italia que estuvo densamente ocupado desde principios del Neo-
lítico. Era un gran poblado que se habitó durante al menos medio milenio y hacia el final de su 
uso estaba reservado principalmente para entierros”.

Los sitios circundantes en el área presentan una intrigante variedad de prácticas funerarias 
entre aproximadamente 6000 y 5000 a. C., lo que sugiere diversos ritos para recordar, llorar y 
disponer de los muertos.

“En la cueva Scaloria, que está bastante cerca, una gran cantidad de fragmentos desarticu-
lados presentaron marcas de corte muy finas causadas por la eliminación de las últimas tiras 
de tejido blando, y también hay evidencia de descarnación, así como de extracción de huesos 
de entierros en el cercano pueblo de Passo di Corvo”, dijo Thompson.

Pero los habitantes del Neolítico de Masseria Candelaro parecen haber depositado huesos 
de cráneo rotos (cráneos y mandíbulas) de varios individuos en un montón, en el centro del 
pueblo en una intrigante tradición ritual, según el estudio.

LOS CRÁNEOS USADOS PARA EL RITUAL 
INUSUAL ERAN EN SU MAYORÍA DE VARONES
Los autores revelan que la mayoría de estos individuos probablemente eran varones, recolec-
tados durante dos siglos, utilizados de manera activa, y cuyo entierro representa la disposición 
final de una colección ritual.

El conjunto de cráneos se descubrió originalmente por arqueólogos durante excavaciones 
que tuvieron lugar entre los años 1980 y 1990. Estudios anteriores habían estimado la edad 
y el sexo de estos restos y sugirieron que representaban al menos una docena de individuos.

Sin embargo, las últimas investigaciones han aumentado este número a al menos 15 indi-
viduos. Al tiempo que revelan información sobre de dónde podrían haber venido las personas 
y cuánto tiempo llevó reunir los cráneos. Además de cómo podrían haber sido recuperados e 
interactuado con ellos antes de ser enterrados como parte de esta colección. El estudio implicó 
un examen de los propios fragmentos de hueso, que develó, entre otros hallazgos, que proba-
blemente se habían roto algún tiempo después de la muerte.

El equipo también realizó un “análisis de isótopos estables” de los huesos. Los isótopos 
son átomos del mismo elemento que tienen el mismo número de protones, pero un número 
diferente de neutrones. Diferentes plantas y animales tienen firmas isotópicas distintas. Al ana-
lizarlas, los investigadores pueden determinar qué tipos de alimentos consumían las personas 
o los animales en el pasado.

EL PERIODO NEOLÍTICO
En este caso, el análisis se utilizó para evaluar si los individuos representados por los huesos 
del cráneo provenían de una zona costera o de una zona más interior. Los resultados indicaron 
que las personas probablemente provenían de la zona local del interior.

Finalmente, los investigadores realizaron trabajos de datación por radiocarbono en algunos 
de los restos, combinándolos con información de la estratigrafía (la secuencia de enterramien-
to) y fechas de otros materiales encontrados en la zona.

Esto reveló que el depósito de los huesos del cráneo tuvo lugar a mediados del sexto mile-
nio a. C. y que los restos corresponden a personas que murieron en un periodo de dos siglos. 
Esto indica que los huesos se juntaron a lo largo de varias generaciones (quizás de seis a 
ocho). Esto antes de ser colocados en el montón a un ritmo posible, en promedio, de un cráneo 
cada década aproximadamente.

Según Thompson, la naturaleza del escondite de cráneos es “única” en la Italia Neolítica 
por dos razones principales: en primer lugar, el número de individuos representados es parti-
cularmente alto y, en segundo lugar, se colocaron en un espacio de asentamiento reutilizado.

“El hallazgo más sorprendente fue el largo periodo durante el cual estuvieron conservados, 
Dado que la mayoría de los cráneos fueron colocados simultáneamente en un solo evento, es 
intrigante que las dataciones de radiocarbono de solo tres de los cráneos muestren que fueron 
extraídos de personas que habían muerto en un lapso de hasta dos siglos”, apuntó.

Y añadió: “Esto sugiere que los cráneos habían estado en circulación sobre la tierra durante 
mucho tiempo, y algunos incluso pueden haber sido tomados de enterramientos que ya eran 
antiguos. No hay evidencia específica sobre lo que la gente podría haber estado haciendo con 
los huesos que conservaron, pero es posible que hayan sido exhibidos”.

CRÁNEOS PARA EL RITUAL: LOS RESTOS DE LOS 
ANTEPASADOS   NO SE TRATARON CON CUIDADO
En un puñado de pueblos de las zonas aledañas se encontraron huesos humanos depositados 
en el lugar y en un par de pueblos cercanos se encontraron fragmentos craneales enterrados 
alrededor de las chozas.

“Todo esto se suma para sugerir que a veces grupos de cráneos podrían haber permaneci-
do en ciertas áreas de las aldeas cuando estaban en uso y, o bien se exhibían o se ocultaban 
a la vista”, dijo.

En esta región, la extracción de cráneos de los enterramientos parece que fue relativa-
mente común durante el Neolítico. Se presume que se hacían circular, se manipulaban y, en 
ocasiones, se depositaban de nuevo.

“Una vez recolectados, estos cráneos fueron utilizados; sus extensas roturas y desgaste 
muestran que fueron manipulados con frecuencia, tal vez pasados   regularmente entre miem-
bros del grupo y casas”, escribieron los autores en el estudio.
En Candelaro parece que los restos de los antepasados   no se trataron con cuidado. Al contra-
rio, fueron utilizados activamente con poca preocupación por su conservación. N
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Un montón de cráneos 
revela un extraño 
ritual prehistórico

ORIGINALMENTE, ARQUEÓLOGOS DESCUBRIERON EL CONJUNTO DE CRÁNEOS 
DURANTE EXCAVACIONES REALIZADAS ENTRE LAS DÉCADAS 

DE 1980 Y 1990. ENTONCES ¿CUÁL ES EL HALLAZGO RECIENTE?
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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44 aspirantes a 
la Corte inician 

entrevistas en el 
Senado con Comité 

de Evaluación
EL COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER 

LEGISLATIVO ARRANCÓ LAS ENTREVISTAS A
QUIENES BUSCAN UNA CANDIDATURA JUDICIAL.

 LOS ASPIRANTES FUERON RECIBIDOS EN LA ANTIGUA 
SEDE DEL SENADO, EN XICOTÉNCATL.

POR: ANDRO AGUILAR

C
on 44 aspirantes a contender por una plaza en la Su-
prema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciaron 
las comparecencias ante el Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo de quienes buscan participar en la 
elección judicial el próximo 1 de junio.

Los aspirantes fueron recibidos en la antigua sede del Senado, 
en Xicoténcatl, y tuvieron 12 minutos para responder preguntas y 
exponer su propuesta para fortalecer al Poder Judicial al frente de 
la Corte. 

En próximos días, el Comité tiene contemplado dividirse en gru-
pos para realizar las entrevistas a aspirantes. De acuerdo con las 
listas de personas elegibles dadas a conocer por el propio Comité 
de Evaluación, 10 mil 877 aspirantes tendrían que comparecer para 
definir cuáles son los perfiles idóneos a más tardar el próximo 31 de 
enero.

Las entrevistas son privadas, con la intención de mantener la 
secrecía y la equidad entre los aspirantes. El Comité, sin embargo, 
graba cada encuentro para su posterior difusión, según han infor-
mado.

Asimismo, a su salida, los participantes señalaron que tienen la 
indicación de no dar detalles del proceso de su entrevista.

“Es una comparecencia corta, es una comparecencia de escasos 
12 minutos. No podré darles mucha información porque fueron muy 
lacónicos en decirnos que no podemos compartir la información de 
las circunstancias de la comparecencia, pero es una comparecencia 
corta”, dijo a su salida Guillermo Arroyo, magistrado presidente del 
Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Morelos.

Francisco Javier Acuña, de Magdalena de Kino, Sonora, fue el 
primer aspirante a una candidatura del Poder Judicial que compare-
ció ante el Comité de Evaluación.

Detalló que la entrevista consiste de 3 preguntas, así como la presentación 
de una propuesta.
📹: @androaguilar pic.twitter.com/gzG08AKydR
— Animal Político (@Pajaropolitico) January 14, 2025

El primer participante de la jornada fue Francisco Javier Acuña, 
abogado litigante proveniente de Magdalena de Kino, Sonora. El 
aspirante explicó que su comparecencia se dividió en bloques de 
tres minutos y él habló de la necesidad de transparentar el Poder 
Judicial.

Otros participantes, como el el abogado jalisciense J. Trinidad 
Ayala, celebraron formar parte de los aspirantes por el simple hecho 
de participar en el primer proceso tras la reforma judicial.

“A los que somos de a pata nos están dando la oportunidad de 
poder competir en un proceso tan importante como es éste y tratar 
de poder servir a nuestra nación”, dijo.

Éste es uno de los dos Comités —además del Ejecutivo— que 
continúan el proceso de auscultación de aspirantes a candidaturas 
judiciales, luego que el Comité del Poder Judicial acabó la orden de 
un juez y suspendió el proceso.




	pag_1
	pag_2
	pag_3
	pag_4
	pag_5
	pag_6
	pag_7
	pag_8
	pag_9
	pag_10
	pag_11
	pag_12
	pag_13
	pag_14
	pag_15
	pag_16

